

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica, jueves 15 de agosto de 1901

NUMERO 662

ROBERT HÑOS.
UNICO ALMACÉN DE ROPA
Para caballeros:

Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00
Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.
Sobretodos, Macferlands, Capas españolas, Camisas, surtido nuevo. Ropa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzado, de becerro y de charol.

PARA JOVENES Y NIÑOS hay más de cincuenta especies de trajes de diferentes estilos y precios.

PARA NIÑITOS: calzados de novedad precios de quemazón.

PARA NIÑITAS: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas. Zapatillas negras y amarillas

PARA SEÑORITAS: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

Juguetes

Hay admirables aparatos de combinación y movimiento, como motores à vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos à vapor, Lámparas mágicas, Pizarras transparentes, Carruajitos de largo movimiento y Aplanchadoras pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolis, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc.
Hay tambien un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Damas, Halma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy barato.

HENRY CLAY
NUEVOS PRECIOS REDUCIDOS
Cigarrillos Pectorales

13 COLONES

el ciento para vender à 15 centavos una, seguiré vendiendo los bien conocidos cigarros "HENRY CLAY".

Puros Flor Fina

Conchas Extra,	cajita de	50	¢	16.00	el ciento
Reinas Elegantes,	" "	" "	" "	22.00	" "
Pensilvanos,	" "	25	" "	25.00	" "
Brevas Especiales,	" "	100	" "	22.00	" "
Panetelas,	" "	50	" "	26.00	" "
Cazadores Cilindrados,	id "	100	" "	35.00	" "
" Imperiales,	id "	25	" "	45.00	" "
Clay Favoritas	id "	" "	" "	40.00	" "

Estos artículos acaban de llegar por vapor "Cataluña" el día 8 de mayo, y por consiguiente están fresquitos.

GREGORIO SANTISTEBAN,
Unico Agente

RESTAURANT UNIVERSAL DE JOSE FERNANDEZ

Situado en la calle 19 Sur, frente à la casa de don Federico Tinoco, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo, porque allí quien maneja la batuta es **MONLOUIS** el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos es tomacaes. ¿Y quién no conoce à Monlouis, y quién, sabiendoque él està en el Restaurant Universal no prefiere éste à todos los demás?

AZUCAR

DE SUPERIOR CALIDAD

DEL INGENIO DE LA COMPAÑIA AGRICOLA DE TURRIALBA

DE VENTA EN EL DEPOSITO CENTRAL,

Calle 17 Norte, Nos. 43 y 47, al Oeste del Mercado

A cargo de MARIANO CORONADO

LA BOLA BLANCA

BARBERIA--Calle Central Sur

VENDO muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asientadores, un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo tres operarios que servirán à toda persona con delicadeza y aseo

Hermenegildo Jiménez,
Administrador.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece à bajos precios

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,
ADÁN GARCÍA.

REDACCIÓN:—Calle Central N.º 117
Apartado Correo N.º 177.

San José, agosto 15 de 1901

El Carácter y el Talento
como miembros del
Patriotismo

Significado de las Transacciones

Sr. Dr. don Juan J. Flores
Heredia.

Distinguido patriota:

La lectura de su importante artículo publicado en el ilustrado diario *La Revista*, del 10 del que corre, me impresionó de modo grato y vehemente.

Yo, que colaboré en el Gobierno del Licenciado don Bernardo Soto y aunque en posición distante á la suya, fui combañero de usted, recuerdo que en mis tareas siempre tuve conciencia de mi anhelo por el bien de la Patria.

La dolorosa convicción hoy, de que Bernardo Soto, Presidente de la República, por su círculo de apoyo, no fue el mismo que Bernardo Soto. Candidato del Partido Republicano; la convicción dolorosa de que no estaba solo el diario *La República*, en aquellos tiempos adulador de Soto, en los últimos días su relajado enemigo... esas convicciones y el análisis que de los conspicuos hace usted en el artículo á que me refiero, me han tenido perplejo en el concepto del verdadero patriotismo, en la delicada empresa de hacer una política honrada.

La responsabilidad que á los conspicuos del talento, del capital y de la representación social, cabría en el asesinato de la Patria, por la inactividad, esterilización ó amortecimiento de sus caudales, es una responsabilidad indiscutible puesto que se convierte en el factor primordial de los planes de una política absurda y reñida con la Justicia.

La consideración anterior me empuja á veces á salir de esa inacción á que me obligaban

DENTOLIN

El mejor dentrífico. Limpia y conserva los dientes; fortalece las encías.

De venta en las boticas "Americana" y "La Violeta" á 75 céntimos el frasco.

En Heredia: en la "Farmacia Central" de Kirckpatrick.

las convicciones arriba apuntadas y el mismo desconcierto me detiene á la puerta de la lucha.

Será posible que hagamos política sin hacer patria?

No. Es preciso que los ciudadanos que ya hemos puesto nuestra piedra en el edificio de la Historia Nacional, nos dediquemos á hacer Patria, y para esto, matemos el egoísmo y no consumemos el sacrificio ominoso del Derecho, convirtiéndonos en árbitros de los destinos del Pueblo, cual si fuera honrado ó siquiera tolerable subrogar un despotismo con otro despotismo.

Su actitud, Doctor, me ha parecido, no digna de elogio, sino digna de imitación.

Al leer su artículo y al ojear ligeramente los últimos anales de la Historia de Costa Rica, me ha saltado á la mente una estrofa que aparece en las primeras páginas de la preciosa novela *Flor del Fango*.

Oígala usted y se servirá decirme si serán delirios de un alma de poeta, renaciente hoy de un excepticismo profundo, ó si es la realidad de la verdad vestida con la atavios del arte:

Verbo acariciador de poderosos y de mitos: Verbo maldito!
Verbo adulador de multitudes ó de dioses: Verbo maldito!
Verbo de diversión ó de juglares: Verbo maldito!
Verbo encubridor de errores y de crímenes: Verbo maldito!
Verbo lacayo, Verbo de rodillas: Verbo vil!
Verbo indignado: Verbo grande!
Verbo usurador del talento: Verbo maldito!
Verbo delator. Bendito seas!
Verbo de la Venganza, de la Justicia, del Honor. Salve, Verbo!

¡Qué hermosa enseñanza!

Y su artículo, que es el exponente de la política de usted, parece vaciado en ese elegante molde.

Dos condiciones, como miembros del patriotismo, ha de tener la política.

El carácter y el talento. El carácter como base, el talento, como móvil. Donde el talento, aún con el título de astucia lesione la dignidad, donde haya tráfico,

se esteriliza el carácter y muere el patriotismo.

Es la simiente de un nuevo despotismo que germina donde la limpieza del labrador es hipócrita, como si dijéramos.

Convida usted en su artículo á que todos los ciudadanos seamos francos y condena la transacción servil del silencio con que se corrobora los desaciertos y hasta los delitos del adversario.

Transacción significa corresponsabilidad en los acontecimientos y si el silencio es criminal, la corresponsabilidad explícita es infame.

Cuando el talento triunfe sin perder su fundamento en el carácter, cuando sea capaz de producir transacciones honrosas pudiendo llevar por luz el principio de la confraternidad nacional, cuando no se incline la cerviz al yugo y cuando la dignidad con su esplendente brillo alumbre hasta el fondo de las conciencias, entonces nada importará abrir los brazos de hermanos sin el ceño adusto de la venganza.

Así pues pienso que en la lucha hay que entrar sin doblez pero hay que hacer la situación hija de nuestras propias obras y hay que hacer Patria, y para eso necesitamos caracteres como los dibuja su artículo por el cual le reitero mi humilde aplauso.

CAYO GRACO

ESPECTACION

Desde hace tres ó cuatro días se sienten en las distintas faces de la sociedad, especialmente en la de la capital, activo y no definido movimiento que produce general ansiedad.

Dicen que el señor Presidente de la República ha dicho: "*He mirado mucho de arriba para abajo, quiero ahora ver de abajo para arriba.*"

Washington y Juan Mora Fernández, si hubiera sido posible que se hallaran en situación semejante á la actual del señor Presidente Iglesias, de seguro habrían dicho: "*debo ahora ver de abajo para arriba,*" porque el servidor del Pueblo no tiene voluntad sino el deber que la Ley le impone.

El artículo 103 de la Constitución dice: "El que ejerce el Poder Ejecutivo es responsable por los abusos que cometa"....

"2º Cuando tiendan á impedir directa ó indirectamente las elecciones prevenidas en esta Constitución, ó coartar la libertad electoral de q' deben gozar los que las hacen."

Corre el rumor de que el señor Presidente ha propuesto á varios miembros notables del Partido Republicano que suspendan sus trabajos de propaganda eleccionaria hasta á mediados de noviembre próximo, y no me parece creible, porque además de ser ilegal la pretensión, implicaría arrogación inmedida de facultades y torpeza inexcusable de parte de quienes la aceptaran.

Por la naturaleza somos libres y las leyes garantizando nuestra libertad nos dan plenitud de derecho para reclamarla y defenderla.

El bien de Costa Rica reclama la efectividad real del artículo 64 de la Constitución que dice: "El Gobierno de la República es popular, representativo, *alternativo* y responsable."

Sin la Justicia el bien es imposible y la Justicia no se obtiene sino por medio de la Libertad.

FLORENCIO CASTRO.

CRONICA MENUDA

En Guadalupe

bajó á la tumba la virtuosa señora doña Rafaela G. de Vargas.

A su inconsolable familia enviamos el más sentido pésame.

Pluma y Lápiz

Los últimos números de esta bonita Revista son dignos de todo encomio. El cuadro de la Rosario Pino es admirable.

Ojalá nuestros lectores pasen á la Librería de Iglesias Hnos.

á hacerse de esas bonitas publicaciones.

Don Agustín Guido

después de corta estadía en esta Capital, ese apreciable caballero regresó á Puntarenas.

Deseamos tenga buen viaje.

Telegrama de Heredia

Recibido en San José, el 14 de agosto de 1901 á las 9 a. m. Señor Redactor de

LA REVISTA

Hace pocos momentos tuvo lugar un incendio en casa de don Ramón Flores (a) pallino Gran alarma en la población. Fuego extinguido.

Daré detalles correo.

El Corresponsal.

Una de las tiendas

mejor atendidas es el Almacén de los señores Chaverri é Hijo, en Heredia.

Basta molestar un poquito á los amables propietarios y dependientes del establecimiento y encontrará uno, los mejores paños, merinos, zarazas, pañolones, encajes de las formas más variadas y elegantes, alfombras y todo lo que necesite el bello sexo: pero esto no quiere decir que los del sexo feo no podamos llegar ahí, sino al contrario, si vamos no dejamos de enamorarnos de los preciosos y magníficos casimires, paños & driles fuertes y de muy bonitas combinaciones: de escritorio nada falta ahí, desde el recado de escribir más fino, y la esquila coqueta para la novia hasta el lápiz y número numeroso de lapiceros.

Gimnasio Municipal

Don Samuel Montandón es el profesor encargado de este importante centro de cultura, por ausencia de su fundador don Rodolfo Castro.

Bajo tan hábil é inteligente Director, el Gimnasio marcha perfectamente si bien es de lamentar que nuestra juventud toda no aproveche sus ventajas concurrendo asiduamente á él.

Sabemos sin embargo, que la Municipalidad piensa, con su apoyo decidido sostenerlo y dotarlo de todas las comodidades que requiere.

La Sevillana

Bajo ese nombre de los re-

cuerdos gloriosos, de las lindas y alegres mujeres españolas, de los valientes y patriotas trabajadores de aquellas regiones, se abrirá en estos días cerca del Parque Central de esta ciudad un importantísimo establecimiento que se dedicará principalmente al ramo de sombreros.

Dadas las aptitudes de sus propietarios los señores Pérez y Rico, sin duda el establecimiento alcanzará una posición envidiable porque nuestro público encontrará ahí lo mejor de lo mejor.

A quince centavos

cajilla y 13 colones el ciento, se seguirán vendiendo nuevamente los acreditados cigarrillos "Henry Clay" acabados de llegar.

Tenedor de libros

don Cipriano Güell, tiene el gusto de ofrecer al Comercio de esta Plaza, sus servicios como Tenedor de Libros, comprobando su pericia en la materia con certificados universitarios.

Informará esta oficina.

Qué ganga!

Se vende un piano de cola entera, fábrica Pleyel, en magníficas condiciones.

Informaremos en esta oficina.

DESDE ATENAS

Señor Director de "La Revista" San José

Honra inmerecida dispensa usted á los trabajos de mi humilde pluma, dándoles cabida en las columnas de de su ilustrado é independiente periódico.

Gracias, mil y mil, don Adán, no podía esperarse otra cosa del caballero cumplido, del copartidario consecuente y del amigo franco y bondadoso.

Ojalá que mis correspondencias, encaminadas como ellas van, al bien general de esta localidad, merecieran regular aceptación; pero á veces y casi siempre sucede que no agrada mucho se trate de ciertos hechos, que, aunque verdaderos, no per eso sienta bien que el público conozca.

¡Cuán hermosa es la verdad, pero.....e u à n amarga á veces.....!

Mi pluma, que ha callado por espacio de tantos años, vuelve hoy á manchar unas cuantas cuartillas, inspirándose para ello en las fuentes de la imparcialidad y de la justicia.

Aquí, á solas me pregunto: ¿Porqué de Atenas no escribimos? ¿A qué se debe tal silencio?

No parece que todo pasara desapercibido á los oídos de nosotros mismos.

La hermosa fiesta católica del Corpus pasó y una sóla pluma no hubo que dirigiera una manifestación de aplauso á los dueños de altares que hicieron derroche de lujo, en obsequio á sus sentimientos religiosos y á su reconocido buen gusto.

En fin, don Adán, aquí se suceden los días, los meses y los años sin que aparezca en los periódicos ninguna correspondencia de Atenas.

A juzgar por lo dicho, pudièrse creer que no existe en Costa Rica, este pedacito de suelo que cuenta con un pueblo laborioso é independiente, en cuyas almas está muy vivo el amor al bien y al progreso.

Dichosamente existe una Corporación Municipal, compuesta de personas progresistas, á quienes debemos que se construya actualmente, el puente sobre el río "Cacao" que nos conduce á nuestra simpática vecina, la floreciente Villa de Grecia.

Felicitemos sinceramente á la Municipalidad que ha sabido desplegar tanta actividad y energía en la construcción de obra tan importante.

Tenemos un administrador de Correos, que no es posible mejorarlo. El pueblo todo está muy satisfecho de los servicios del amigo Ruiz.

Ayer estuvieron de gala unos cuantos niños de ambos sexos

que hicieron su primera comunión. En casa del amable Cura fueron obsequiados con un sabroso café.

Vaya nuestro saludo para esos tiernas y piadosas almas que así saben rendirle culto á la religión del Divino Maestro.

Termino ya, señor Director, y aguardo en mi próxima correspondencia, hablarle con detenimiento sobre ciertos puntos que directamente interesan á los vecinos de esta villa.

Como siempre me repito del señor Director su atento y S. S.

EL CORRESPONSAL.

Atenas, agosto 5 de 1901

CABLES

Agotos 14

NUEVA YORK

Hoy llegó á este puerto el "Yate" vapor Erin de San Tomas Tipton remolcando el "Yate" Shamreck 2º

LIMA

Ayer se casó Hortensia hija del Presidente Romana con el Dr. Eleodoro Romero. Efectuose ayer tarde abordo del crucero francés "Protect" la ceremonia de condecorar con la insignia de la Legión de Honor al Doctor Flores. La ceremonia tuvo lugar en presencia de casi todos los miembros del cuerpo diplomático.

Agosto 13

LIMA

Con motivo de la condecoración del Doctor Flores con la insignia de la Legión de Honor se verificará mañana una recepción abordo del Crucero francés "Protect". Efectuose hoy una gran recepción en la Legación China con motivo del cumpleaños del Emperador del Celeste Imperio. Por 1ª vez la esposa del Ministro chino asistió á la recepción. Se bailaba hasta las 7 p. m., asistía lo más escogido de esta sociedad.

BERLIN

La prensa alemana reprueba en términos muy severos la proclama de Lord Kitchener. La pronuncia contra la ley internacional.

CARACAS

Después de 10 días de padecimiento falleció hoy de disentería el Ministro de España González del Campillo.



Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el mejor azúcar de caña en Costa Rica y que el Ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse: á esas cualidades une la del bajo precio á que se consigue la cantidad que se desee en LA MASCOTA de los señores

PAGES Y CAÑAS

HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos á la última —

En la misma casa hay establecimiento de **VINATERIA** donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario **Caballeriza** con inmejorables bestias de paseo y camino largo, tiene don

BUENAVENTURA CORDERO

UNA OFERTA LIBERAL.

Un caballero, residente de Hammond, Indiana, E. U. A., descubre el remedio para la pérdida de virilidad y mandará información sobre este, libre de gastos, **Á CUALQUIERA PERSONA QUE SUFRA.**

La gratitud es una de las calidades más nobles del corazón humano, y esta calidad la ha demostrado bastante el Sr. don Carlos Johnson de Hammond, Indiana. Este caballero sufría por muchos años las agonías de la pérdida de virilidad, de la varicocele y enfermedades semejantes. Consultaba á varios médicos, trataba cinturonos eléctricos y los varios remedios anunciados, pero sin éxito. Finalmente descubrió por casualidad los inconvenientes dar la información haya sufrido como ha sufrido él. El que escriba información sobre dichos remedios, curadas y he aquí dos extractos de



Muy Señor Mio:— No puedo expresar la gratitud que le tengo. Los siento completamente. Ahora estoy feliz é hijo sano. Hace tres años y desde entonces nunca he sentido dolor. A. D. M.

Muy Señor Mio:— Quiero participarlo. Sus remedios han cumplido raciones. Le doy las gracias. Le recomiendo á todos los sufridores. I. L. L.

Hay miles de cartas semejantes en la lista. Parece que no hay duda que el que sufra de la pérdida de virilidad, la debilidad nerviosa, las enfermedades de los riñones, varicocele, parosía, ú órganos débiles, se pueden curar, siguiendo el consejo del Sr. Johnson. Solo el sufridor mismo sabe la agonía é inconveniencia terrible que sufre. Pues he aquí un remedio seguro para él que lo pida.

Se asombrarán muchos porque el Sr. Johnson hace esta oferta liberal; pero no le cuesta mucho y el interés en la humanidad sufriente lo incita á socorrer á ella. Todos pedidos que se manden al Sr. Carlos Johnson, No. 145 Hohman St., Hammond, Indiana, E. U. A. serán contestados á vuelta de correo.

A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el Licenciado

JOSE ASTUA AGUILAR.

CALLE 21 Norte, 250 vrs. al Norte de la del

— Doctor don Carlos Durán. —

San José, 4 de julio de 1901.

Apartado 462

Cable MENDEZ

J. CASTRO MENDEZ Y H^{no}

Corredores Jurados y Comisionistas

Se encargan de toda clase de comisiones por pequeñas que sean. Se compran ó se recibe en comisión toda clase de muebles, mercaderías, etc, etc.

San José, Costa Rica, 1901.

BUENO Y BARATO

Azucar Superior calidad de Grecia

Se vende en la casa de los señores **JUAN KNOHR HIJOS.** Este azucar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues da un RENDIMIENTO MAYOR que cualquiera otra clase producido en el país.

Guillermo Niehaus.

A DON ANGEL DIEZ LOZANO

Oriundo de la Provincia de Zamora-España-Para enterarle asunto de su familia se le solicita en la Redacción de "La Revista"

AVISO

A mis potreros de Turrealba llegó una vaca de mi cría, que fue vendida á persona de Escasú, cuyo nombre ignoro. Quién se crea con derecho á ella, dará las señas: pagará un año de potreraje y este aviso y le será entregado el animal.

Guadalupe, 17 de julio de 1901

CANUTO BLANCO

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-
Calle Central, Norte, nº 88.—Apartado nº 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio. Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

RESTAURANTE CENTRAL

—ANTES DE—

H, MONLOUIS

Desde el 1º del corriente, he comprado al señor Monluis, el acreditado Restaurante Central, donde ofrezco el mejor servicio en cenas y comidas, y además, cuento con una buena cantina especial.

San José, mayo 9 de 1901

JUAN AMIGHETTI

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 18, N. No 162

50 vs N. de las Ciudades—
de Italia—

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

RICARDO KRIEBEL DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa. Teléfono número 22.

IMP. LA REVISTA — PROPIETARIO ADÁN GARCÍA.

Se vende una casa en muy buen punto con comodidades propias para cantinas ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

SALVADOR ROMEU | Da clases de solfeo, violín y bandurria, á precios módicos.—Calle 22 N nº 318.